Fünf Jahre UFO neu

31

Fünf Jahre können für ein Institut eine lange Zeit sein: In dieser Zeit kann z.B. ein ganzes Studium (in Mindestzeit) absolviert werden. Auch Mitarbeiterverträge sind häufig auf diese Zeit befristet. Fünf Jahre sind andererseits aber auch ein kurzer Zeitraum, wenn man z.B. die 200 Jahre der TU Graz oder die 150 Jahre der Fakultät für Maschinenbau und Wirtschaftswissenschaften in Betracht zieht.

Das Institut für Unternehmungs-führung und Organisation hat im November den 5. Jährestag der Neubesetzung durch Prof. Vorbach gefeiert. Es war im September 2010, als Prof. Haberfellner, der erste Lehrstuhlinhaber am UFO, nach gut 30 Jahren als Institutsvorstand emeritiert ist.

Seit damals hat sich einiges verändert. In der Lehre wurden Inhalte adaptiert, z.B. die Vorlesung Unternehmungsführung und Organisation oder Projektmanagement wurden grundlegend neu gestaltet; viele andere adaptiert. Die Gründungsgarage (siehe eigener Beitrag) und Technology Management wurden als neue Lehrveranstaltungen aufgenommen. Umfangreiche Lehrbücher zu den Lehrveranstaltungen Unternehmensführung und

Prozessmanagement wurden verfasst. Rund 3.500 Lehrveranstaltungsprüfungen wurden in den letzten 5 Jahren abgenommen.

Auch in der Forschung hat sich seit damals viel bewegt. Etliche Forschungsvorhaben (Technologiestudien, Strategisches Management, Geschäftsmodelle, Wissenstransfer) konnten erfolgreich bearbeitet werden. Rund 50 Diplomarbeiten, Masterarbeiten und Dissertationen wurden betreut. An die 80 Publikationen wurden verfasst und etliche Konferenzen besucht.

Schließlich sind es auch neue Themen, die uns heute und zukünftig schwerpunktmäßig beschäftigen: Geschäftsmodelle, Entrepreneurship und Technologiemanagement.

Mögen die nächsten Jahre mindestens ebenso erfolgreich sein! Aber: Erfolg hat nur, wer etwas tut, während er darauf wartet (Thomas Alva Edison).